
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①かすみがうら市における生活困窮家庭の現状と実施している支援策について
伺う。

②社会問題となっている食品ロスの大量発生と生活困窮者への支援をマッチン
グさせるＮＰＯ法人フードバンク茨城の活動について、行政として連携を図
り、より充実した福祉社会の実現を目指すべきだと思うが、市の考えを伺う。

③市内にフードバンク茨城のきずなＢＯＸが初めて設置されたが、今後、行政
としてきずなＢＯＸの設置等で支援していく考えはあるか伺う。

①市内の図書スペースについて、その施設の現状と利用状況について伺う。

②神立駅周辺の再整備に合わせ、図書館機能の充実化をすべきだと考えるが、
市の意向を伺う。

③市民からの寄贈を促進して、蔵書の充実と利用の活性化を図るべきだと考え
るが、市の意向を伺う。

２．図書館機能の充実に
よる市民文化活動の活性
化について

宮嶋　謙(1)

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．フードバンクのきず
なボックス設置など生活
困窮家庭に対する福祉の
充実について

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①かすみがうら市では、福島原発の事故の反省から、平成２５年３月に非核脱
原発平和都市宣言を行ったが、その後、どのような取り組みを行ってきたか伺
う。

②今後、再生可能エネルギーの活用促進に向け、どのような施策を行っていく
考えか伺う。

③非核脱原発平和都市宣言市として、東海第二原発の再稼働問題についてどう
考え、また対応していくか、市の意向を伺う。

担当部長(1) 宮嶋　謙
３．非核脱原発平和都市
宣言と市の取り組みにつ
いて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①当該協定をはじめ、他市、他機関等との市外協定を市長専決する根拠を伺
う。

②当該協定は、どの災害種を何人規模で各施設に受け入れられるのか根拠を伺
う。

③当市が被災して、どの様に他市へ避難し、どの施設に何人避難できるのか伺
う。

④当該市設備には、災害避難時に必要な様々な需要を何％満たしているのか伺
う。

⑤当市も被災地となる場合にも他市より避難を受け入れる協定の条件、想定を
伺う。

⑥神栖市防災アリーナ整備事業の需給バランスから学ぶ当市の防災供給を伺
う。

古橋　智樹(2)
市長及び
担当部長

１．他市との防災協定を
結んだ避難所確保の根拠
等について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①当該エリア内各施設の耐震等の調査と耐用状況について伺う。

②土地も含めた当該維持年間経費と他同類市街化施設との倍率について伺う。

③当該施設関連ソフト事業も含めた具体的整備方針について伺う。

①国道６号千代田石岡バイパス整備は、どの決済権限者とどの部門の実務権限
者にどのような回答を得てきたか具体的詳細について伺う。

②新総合病院までの東西幹線整備は、これまでの当該議会質問要望について、
どの決済権限者と関係部門実務権限者にどのような回答結果を得たか具体的に
伺う。

古橋　智樹(2)

３．東西幹線道路整備等
要望の国・県・他市への
市長応対と進捗について

２．勤労青少年ホームの
老朽化と整備方針につい
て

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①志筑小学校から千代田中学校敷地及び隣接地への統合校立地の見直しとなっ
たこれまでの経緯及び理由並びに市の方針について伺う。

②４小学校統合を契機とする小中一貫教育方針に基づく義務教育学校早期実現
に向けたかすみがうら市小中一貫教育基本方針の早急なる策定の必要性につい
て伺う。

③４小学校統合及びかすみがうら市小中一貫教育基本方針の策定並びに義務教
育学校の整備の遅延・停滞から一日も早く脱却を図るためには、市長・教育長
は、何をすべきかを伺う。

①採用及び管理職的地位にある職員に占める女性の割合の過去１０年間の経緯
及び今後の計画並びに女性活躍推進法（通称）を踏まえた人事評価システムに
ついて伺う。

②管理的地位にある職員に占める女性職員の割合が少ない根本的な理由と男女
平等による適正な人事評価による能力・実績主義による適材適所の人事配置が
されているかについて伺う。

田谷　文子(3)

１．かすみがうら市小中
一貫教育基本方針の早急
な整備及び千代田中地区
４小学校統合と併せての
義務教育学校の必要性並
びに統合校整備の遅延・
停滞からの脱却対応とし
ての市長・教育長に求め
られているものは何かに
ついて

２．職場における女性の
働きやすい職場環境づく
りと人材活用及び登用に
ついて

市長及び
教育長

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①３Ｒを基本にすえた当市の〝ごみゼロ〟作戦への取り組みについて、問う。

②現有施設の長寿命化と施設新設との比較検討を行う提案が同意されなかった
理由については明らかにすべきではないか。あらためて問う。

③総合的な判断には、総予算に関わって２つ一部事務組合（新治地方広域事務
組合と茨城美野里組合）の解散に関わる費用負担についても欠かせない。明確
にすべきだ。

④財源及び費用負担について、あらためて問う。

⑤ＤＢＯ方式及び総合評価方式の問題点について、あらためて問う。

⑥「建設の是非を住民投票で問う」ことについて、あらためて市長の見解を問
う。

①日本原電は東海第二原発について、さらに２０年の運転期間延長を申請する
「特別点検」を開始していますが、市長の見解を問う。

②避難計画策定について、問う。

３．子どもの貧困対策に
ついて

当市が関わっている「子どもの貧困」対策及び取組みについて、具体的に問
う。

(4)

２．東海第二原発２０年
延長問題について

１．新たな広域ごみ処理
施設建設問題について

佐藤 文雄
市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

４．公共交通システムの
改善について

免許証（高齢者返納も含む）や車を持たない市民に対する公共交通システムに
ついて、対策とスケジュールを問う。

①国保の都道府県単位化で何が変わるのか、問う。

②国保税の引き下げについて、法定外一般会計繰入金のあり方を問う。

６．上下水道事業につい
て

八ッ場ダム及び霞ヶ浦導水事業が完成すれば、実施協定による県水の全量受け
入れが強要されることになるが、供給単価はどれだけ引き上がると想定してい
るのか。また、現況の単価であっても、県水の全量受け入れは、結果的に水道
料金の大幅な引き上げは避けられないのではないか。実施協定の見直しを要請
しない理由を、あらためて問う。

(4) 佐藤 文雄
市長及び
担当部長

５．国民健康保険につい
て



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①本市の協働のまちづくりの体制（組織・役割・基本方針）及び今後の事業方
針を伺う。

②地域コミュニティづくりの在り方と今後の方針を伺う。

③地域コミュニティづくりの支援体制（地域住民の中核的人材及び地域の人材
の発掘・人材育成）について伺う。

①本市の地方創生（まち・ひと・しごと総合戦略）におけるまちづくりとし
て、具体的にどのようなまちづくりを目指しているのかを伺う。

②まち・ひと・しごと創生の基本方針（内閣府）に沿った支援事業を有効に活
用したまちづくり、しごとをつくる・人の流れを変える・結婚の希望実現・ま
ちをつくる（コンパクトビレッジ）並びに立地適正化計画（市町村マスタープ
ランの高度化版）の策定及び将来のあるべきまちづくりの具現化に向けた対応
について伺う。

矢口　龍人(5)

２．地方創生総合戦略に
おける本市のコンパクト
シティ（下稲吉中地区）
とコンパクトビレッジ
（千代田中地区・霞ヶ浦
中地区）によるまちづく
りについて

１．協働のまちづくりに
おける地域コミュニティ
づくりの在り方と今後の
方針について

市長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①土浦市、石岡市、つくば市で制定されている市長等政治倫理条例の忌避理由
は何か。

②公金等取り扱い適正化計画の形骸化について伺う。

③個人情報を含む支出伝票等の問題について（機密情報管理規定と個人情報保
護条例施行規則）伺う。

④市行政情報のコンプライアンスについて伺う。

２．土浦市等との広域行
政の推進について

土浦市及び近隣市との広域行政の推進について伺う。

①霞ヶ浦二橋建設促進期成同盟の設立経緯及び本年度並びに今後の事務局（幹
事市）について伺う。

②事務局（幹事市）の役割は何か。

③陳情書に美浦栄線バイパス及び龍ケ崎阿見線バイパス、千葉茨城道路及び百
里飛行場連絡道路の整備促進が記されるも、かすみがうら市の接続道路の整備
促進が除外されているのは何故か。

④霞ヶ浦二橋整備構想図の見直しについて伺う。

⑤市霞ヶ浦二橋建設調査委員会の設置について伺う。

１．繰り返されるコンプ
ライアンス違反と市長(特
別職)の政治倫理条例につ
いて

設楽　健夫(6)

３．霞ヶ浦二橋建設促進
期成同盟の設立経緯と要
望書について

市長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①志戸崎活性化計画（平成２５年４月）と交付申請書の事業の目的について伺
う。

②志戸崎地区活性化計画（平成２７年４月）の変更点は何か。

③活性化計画目標評価報告書の総合評価及び改善計画に対する第三者の意見に
ついて伺う。

④志戸崎地区活性化計画の今後の展開について伺う。

⑤地域活性化DMO推進事業の今後の展開について伺う。

⑥第30回あゆみ祭り日程変更の理由とその経緯について伺う。

市長

４．志戸崎地区活性化計
画の総括と対策並びに第
30回あゆみ祭りの日程変
更（1ヶ月前開催）につい
て

設楽　健夫(6)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成２９年第３回定例会　№11

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．新市建設計画と合併
特例債事業について

かすみがうら市は合併し１２年が経過いたしました。合併協定や新市建設計画
に沿って事業が実践されてきましたが、その進捗と合併特例債を含めた起債の
状況についてお伺いいたします。

２．就学前教育と家庭教
育について

新子ども子育て支援制度が実施され、就学前教育の重要性が求められていま
す。茨城県では、平成２９年３月、茨城県就学前教育・家庭教育の推進ビジョ
ンを策定して取り組んでいますが、本市の目標や実践活動についてお伺いいた
します。

来栖　丈治(7)
市長及び
担当部長


